

公共施設の活用に関する地域意見交換会 意見交換テーマ

テーマ1 「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

テーマ2 「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

テーマ3 「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

2月開催分 意見内容

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
大崎	50代	男性		○				学校の利用は、利用する側の団体がない限り利用する人がいないと思う。今は個人個人で動く方が多い。昔のように老人会などの団体があって、その団体が（学校を）利用する前提で話をしたと思うが、1人2人3人で学校を使うと言っても話が進んでいかないと思う。ある程度の人数が揃わないことには、空き教室を使って何かという話になっていかないと思う。逆に言えば、学校の空き教室を利用できる団体やグループを作って使うという考え方があっていいと思う。
大崎	60代	男性				○		校区市民館がかなり古く、そこらじゅういろんなところが傷んでいる。上が雨漏りしたとか、エアコンの効きがよくないなど、なんだかんだスタッフから聞いている。
大崎	60代	男性				○		新アリーナの件で、市が180日使うのに2億円を30年間の約60億円も払わないといけないみたいだが、お金がないとか人口がどうのこうの言うなら、これをやめてもらって校区市民館など各地の（公共施設）インフラに使ってもらいたいと思う。

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
大崎	40代	女性		○	○			<p>校区市民館の稼働率が30%を切っているのは、集会室を児童クラブが使っていたがなくなったことが大きく（利用者数も）、なくなってから集会室も児童室もほぼ使わなくなっており、ほとんどが和室である。また、大崎の場合は、図書室をすごく使っている。年寄りの利用者が多く、階段を上がるのが大変なので、和室か図書室（10人～15人なら）を使う。そのため、和室と集会室のみの（稼働率の）集計はここには合わない。図書室が稼働率に含まればもっと高いと思う。高根小学校のようにすべて1階になれば使いやすくなると思うし、小学校と複合化するのはいいじゃないかと思う。駐車場が狭く、会議のときは学校のグラウンドを借りたりしているので、駐車場の問題もあると思う。</p> <p>大崎では児童クラブがこども園で始まったので、市民館にある公設はなくなったが、定員がたくさんで入りたくても入れない子どももいると聞いている。夏休みに預けたい人が多いと思うが入れない。小学校と複合化したとしても、子どもを預かる人数を増やせば、稼働率も上がると思う。市民館は若い人があまり使わず（敷居が高い）、お年寄りが出入りする施設（自治会が会議する場所）になっていて稼働率が落ちていると思うので、児童クラブなど若い人が出入りしていると使いやすくなると思う。</p> <p>（市民館の）図書室も学校の図書館と同じような配本しかないので、学校にないような配本があると子どもたちも来ると思うし、もっと大人が借りれるような本があるとよい。前は月に1回の配本だったが、今は3か月か4か月に1回しか配本がなく、魅力がなくなった。向山の配本センターがなくなるような話があるので、市民館もどうなってしまうのかと思う。子どもが読みやすい漫画のようなものがあってよいと思う。子どもなど若い人たちがもっと入りやすく、使いやすくなると思う。</p>
大崎	60代	男性	○				○	<p>公共施設を有効的に（空き室）を利用することはとても良いことであり大事なことと思っていますので賛成です。</p>
大崎	60代	男性		○			○	<p>学校側が「どうぞ自由にお使いください」と開放的にするには、セキュリティの問題もあげれます。一般が利用するには土日といった週末に限られると思いますので、学校側に、先生方にその日は配置してもらってくると、使用する側も安心して利用できると思います。。。。。</p>
大崎	60代	男性			○		○	<p>地域の人達が気楽に寄ってもらう（高齢者）雰囲気作りが良いと思います。自由に入って、お茶でも飲みながら世間話をするのもありかなと思っています。トヨッキスクールおおさきをもっともっとPRして、子供達が興味持って、好奇心持って利用してもらうには、親御さんの協力も不可欠ではないかと思っています。</p>

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
大崎	60代	男性				○	○	近年、やれ塾だ、やれ習い事といったように、遊び盛りのときに外に出て太陽の日差しをいっぱいを受けて自由に遊ぶ時間がとても減ってきている気がしてなりません。もっともっと開放的に、気楽に利用できるアイデアがあるといいのですが。

公共施設の活用に関する地域意見交換会 意見交換テーマ
 テーマ1 「市の考えや取組みについてどう思いますか？」
 テーマ2 「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」
 テーマ3 「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

2月開催分 質問等(一部意見を含む)と回答

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	質問等内容	担当課回答等	担当課
			1	2	3	その他				
大崎	60代	男性		○				学校を利用するにあたり、不審者対策としてチェックが厳しく門が常に閉ざされ監視されている状態で、勉強会やレジャーなどで気楽に使うにも学校側がビリピリしている感じがする。テーマはわかるが、何か使いづらい利用しづらい感じがする。例えば、自由に開放しますとかこういうもの使ってくださいとかあれば意外と使えるかもしれないが、「はい」と手を挙げて使うのはまだ難しいと思う。	複合化をしていく際には学校の大改造時や建替時を選んで実施していくことになるので、セキュリティやバリアフリー、設備などを考慮して設計するべきであると認識しています。	資産経営課
大崎	50代	男性			○			稼働率が高い校区市民館はどういうことで使われているのか？ 他の校区の利用状況がわかれば、うちの校区もやってみようかなと思う。	自主グループの活動が盛んな市民館は利用者数が多い傾向にあります。 ※各市民館の自主グループの内容は市のホームページでご覧いただけます。	市民協働推進課
大崎	60代	男性			○			(大崎校区市民館では)和室は昼使っていて、集会室は研修で若干使うくらいである。利用が高いところは、一昼夜すべて利用されていることになるのか？ 和室だけが使われているのか？ 大崎は利用がある方だと思ったが、30%は意外と低い感じがする。	稼働率の計算対象は集会室と和室で、図書室などは含まれていません。稼働率が高い館は、和室だけが使われているわけではありません。	資産経営課
大崎	60代	男性			○			前芝や西郷校区市民館など稼働率が低い館は、ほぼ使われていないということなのか？	実際の利用状況はわかりませんが、数字で見ると限りに考えることができます。ただし、前芝校区市民館は会議室、実習室の利用状況も稼働率に含んでいます。	資産経営課
大崎	60代	男性				○		公共施設は安全で安心でないといけないと思うが、耐震化はどのようにしているのか？	市民が使用している建物は耐震補強は完了しています。	資産経営課
大崎	60代	男性				○		防災の面で、今年の台風24号で大崎が停電したときに校区市民館のある地域はたまたま停電しなくて良かった。しかし、校区市民館が停電した場合、発電機はあるがずっと使えるわけではないので、避難所としてどういう対策をしてもらえるのか？	全市的な停電の場合、復電するまでの間は避難所に備蓄している資機材を活用していただきます。	防災危機管理課
大崎	50代	男性	○					複合化や集約化した場合の跡地(施設)は、再利用や売却などどのようにするのか？ 活用する場合、長寿命化しても人口が減って利用が少なくなっていけば根本的な解決にならない気がする。複合化しても削減しても、その他のことで経費がかかるようなら他の考え方もどうなのかと思う。別の形で再利用する場合にリフォームが必要になると思うが、(税金も減っていくだろうし)その経費はどこから出るとか。	具体的に決まったものではありませんが、土地は売却したり、建物の具合がよければ活用することも考えられます。	資産経営課